

Première séance chez Muriel à Sanssac l'église, samedi 11 mars 2023

Découverte de l'activité de Muriel

Muriel s'est installée en GAEC à deux en 2018, son associée ne souhaitant pas poursuivre l'aventure du maraîchage, elle commence cette année sa première année en entreprise individuelle avec le défi de redimensionner toute son activité à sa mesure. Deux serres ont été démontées suite à cette évolution, des investissements sont en cours (motoculteurs avec outils d'attelage). Muriel a effectué un dernier labour avec l'objectif de désormais travailler en planche permanente. Elle travaille 5000 m² de plein champs et m² sous serre.

Elle occupe deux sites : la Crébades et la **Barboutière**.



Muriel vend ses légumes à une AMAP et au marché du Puy samedi matin.

Au programme : Semis des tomates, et préparation de planches et plantation de pomme de terre nouvelles et de plants de betteraves rouges.



Muriel nous accueille avec entrain après avoir quand même passé la matinée au marché, et nous sommes une dizaine au rendez-vous.

Après s'être présentée et avoir expliqué un peu le fonctionnement de son activité, une équipe se met au semis de tomate en terrine. Il est très important quand on sème plusieurs variétés d'être bien rigoureux sur l'étiquetage. Aussi comme les barquettes sont divisées en

deux pour accueillir 2 variétés différentes, pas question qu'une graine bondisse de l'autre côté !



Semis de tomates en « barquette » ou « terrine »

Astuce 1 : SEMER LES TOMATES EN TERRINE

Cette technique permet d'économiser du terreau. On peut semer les graines à 1 cm les unes des autres en tout sens. si une graine ne germe pas au moins on ne perd pas de place.

Il faut repiquer les jeunes plants environ 3-4 semaines après date du semi.



14 variétés de tomates semées à raison d'une vingtaine de graines par variété

L'autre équipe s'occupe de préparer le semi de pomme de terre nouvelle, Muriel nous a préparé les planches de culture à l'aérobèche pour nous économiser ce temps de travail ; il nous reste à tracer les sillons et à semer le long du cordeau.

ASTUCE #2 : LA GRELINETTE OU AEROBECHE

Maintenant assez bien connu des jardiniers, cet outil à main permet, en étant centré, d'utiliser le poids de son corps pour décompacter le sol.

Dans l'enthousiasme et énergie collective du moment une participante a souhaité continuer la préparation de bandes à l'aérobèche.



La plantation de pomme de terre nouvelle.

Les pommes de terre nouvelles sont plantées tous les 30cm à 10cm de profondeur. Pour refermer le sillon, on peut se servir du râteau ou à la main. L'arrosage se fait une fois à la plantation et ensuite principalement à la floraison.



Plantation en équipe



Utilisation d'une pique pour assurer le même écartement

Désherbage et plantation des betterave rouge dans une autre serre.

Pour la plantation des plants de betterave un sillon a été tracé à l'aide de la binette en suivant le cordeau. Bien tendre le cordeau et faire attention à ne pas pousser le cordeau en traçant le sillon sous peine de faire quelques vagues !

Nous plantons 2 lignes de betterave. Un plant tous les 10cm à interligne de 25-30cm. les plants primeurs de betterave sont au stade de plantules à 3-4 feuilles.



Les passe-pieds entre planches de culture font 45cm de large.



Visite des 5 autres serres à la Barboutière



C'est parti pour le désherbage des blettes, des poirées et des pois



Plants de betterave rouge en plaque alvéolée.

La session au jardin se termine par un arc en ciel !

